



Organisation
panaméricaine
de la Santé



Organisation
mondiale de la Santé
BUREAU RÉGIONAL DES
Amériques

57^e CONSEIL DIRECTEUR
71^e SESSION DU COMITÉ RÉGIONAL DE L'OMS POUR LES AMÉRIQUES

Washington, D.C., ÉUA, du 30 septembre au 4 octobre 2019

CD57/DIV/7
Original : espagnol

**ALLOCATION DU DR REINA GISELA ROA RODRIGUEZ LORS DE LA CEREMONIE
DE REMISE DU PRIX DE L'OPS EN GESTION ET LEADERSHIP DANS LE DOMAINE
DES SERVICES DE SANTE 2019**

**ALLOCUTION DU DR REINA GISELA ROA RODRIGUEZ LORS DE LA CEREMONIE
DE REMISE DU PRIX DE L'OPS EN GESTION ET LEADERSHIP DANS LE DOMAINE
DES SERVICES DE SANTE 2019**

**30 septembre 2019
Washington, D.C.**

**57^e Conseil directeur de l'OPS
71^e session du Comité régional de l'OMS pour les Amériques**

Bonne après-midi

Monsieur le Président du Conseil directeur de l'OPS
Dr Carissa Etienne, Directrice de l'OPS
Membres du Conseil directeur
Fonctionnaires de l'OPS-OMS

J'ai pris la parole à plusieurs reprises dans cette salle pour définir et trouver le consensus face à des positions nationales et régionales sur des thèmes présentant un intérêt en matière de santé publique, en insistant sur l'importance du droit humain à la santé, une valeur fondamentale des systèmes de santé et qui ne sera possible que dans la mesure où nous obtenons la participation collective des gouvernements, de la société civile et de la population en général.

Agir en faveur du renforcement des systèmes nationaux de santé fondés sur la stratégie de soins de santé primaires, en assurant que nos actions sont axées sur la réponse aux besoins de santé de la population, que l'accent est mis sur les plus vulnérables et que la promotion devient l'axe et le moteur des activités entreprises en matière de santé est, sans aucun doute, l'expression la plus transcendante pour prévenir les atteintes à la santé.

Vous me rendez hommage aujourd'hui en me décernant le Prix de l'OPS en gestion et leadership dans le domaine des services de santé 2019, qu'il n'est possible d'obtenir, à ma connaissance, que grâce au travail et aux efforts collectifs de nombreux acteurs sociaux dans mon pays, dans la Région des Amériques, voire à l'échelle mondiale, où le défi que nous avons à relever se manifeste essentiellement dans la recherche de l'équité et dans la nécessité de combler les lacunes en matière de santé qui ont un impact quotidien sur les populations les plus vulnérables.

Alors que je préparais cette allocution, je me suis souvenue avec nostalgie de mes premières expériences en santé publique au cours des années 90 ; elles étaient centrées sur le vaste domaine des ressources humaines, qui m'a toujours captivée. Je continue aujourd'hui d'être convaincue qu'il n'y a pas de réussite possible en santé sans une gestion efficace, intégrale

et exhaustive du rôle et du leadership qu'assument les personnes œuvrant dans le domaine de la santé. En pensant à mes propres actions dans l'exercice de mes fonctions de directrice nationale et de professionnelle de santé publique, j'ai conclu que l'interaction entre les personnes de l'organisation doit se manifester dans un cadre de respect et de justice. Il n'est pas nécessaire d'être bon, mais il faut en tout cas être juste.

Un grain de sable ne suffira pas pour transformer la gestion en santé, mais il est clair qu'il contribue au processus de changement continu qui est requis dans nos pays, institutions et services de santé, tout comme il l'est au sein d'organisations comme l'OPS et l'OMS. C'est pourquoi je rends grâce à Dieu pour l'occasion d'avoir pu contribuer, conjointement à d'autres professionnels de la santé, à la mise en œuvre de la Convention-cadre de l'OMS pour la lutte antitabac dans notre pays, dans la Région et à l'échelle mondiale, ce qui constitue certainement une étape historique et un précédent important pour la santé publique et la santé de nos pays. Nous avons redoublé d'efforts pour contribuer, conjointement à d'autres délégués, au processus de transformation de l'OMS, à l'élaboration du Programme d'action sanitaire durable pour la Région 2030 et du Plan stratégique régional 2020-2025, avec pour seule motivation l'atteinte du bien-être et de la santé pour nos peuples.

Alors que je rédigeais ces lignes, je me trouvais dans la comarque de Ngöbe-Buglé, une des populations les plus vulnérables de mon pays, préparant, conjointement avec un groupe de chercheurs et d'agents de santé, la réalisation de l'enquête nationale sur la santé avec de profondes attentes quant à l'obtention de résultats pour la formulation de la nouvelle politique de santé et à l'amélioration de l'accès aux services de santé et la qualité de ces derniers. Cette expérience de mettre les connaissances et les espoirs dans la formation, le service et la contribution à la santé de nos pays a été un des défis qui nous ont le plus motivés pour continuer de travailler pour la santé publique, le droit à la santé et un monde en meilleure santé. Dans la mesure où la gestion efficace et efficiente des services de santé fait partie de cet horizon, même si ce dernier paraît distant, il est possible de l'atteindre avec le concours de chacun d'entre nous. Dans le cas de mon pays, le bureau de l'OPS joue un rôle d'importance vitale.

Je reçois ce prix en toute humilité et je le partage avec tous mes collègues du Ministère de la Santé de la République du Panama.

Merci beaucoup.
